

Kreis Soest

Nach Mausclick losfahren

[01.10.2019] Die Fahrzeugzulassung im Kreis Soest wird deutlich einfacher. Ab sofort lassen sich Fahrzeuge online an-, um- und abmelden – auch beim Halterwechsel.

Mit Stufe 3 der internetbasierten Fahrzeugzulassung (i-Kfz) können Bürger seit heute (1. Oktober 2019) ihren neuen Pkw online an-, ab- und ummelden – auch bei einem Halterwechsel ([wir berichteten](#)). Im Kreis Soest wird dies über das Serviceportal der Kreisverwaltung möglich. Die Außerbetriebsetzung und Wiederezulassung auf denselben Halter im selben Zulassungsbezirk konnten in der Kommune laut eigenen Angaben auch bisher schon online erledigt werden.

Um ein Auto über das Serviceportal zuzulassen benötigen Fahrzeugbesitzer einen Personalausweis oder einen elektronischen Aufenthaltstitel mit eID-Funktion und müssen sich einmalig für das Servicekonto.NRW registrieren. Der Service stehe für alle Fahrzeuge zur Verfügung, die nach dem 1. Januar 2015 zugelassen worden sind. Die Gebühren können nach Angaben der Kommune per SEPA-Einzugsverfahren, giro pay oder paydirekt bezahlt und der Zulassungsantrag per Mausclick elektronisch übermittelt werden.

Der Gebrauchtwagenkauf eines bereits zugelassenen Fahrzeugs gehe mit dem neuen Service ebenfalls viel leichter über die Bühne. „Kauft etwa ein Autofahrer aus Soest in Berlin ein Auto mit Berliner Kennzeichen, kann er den Halterwechsel mit Kennzeichenmitnahme komplett online durchführen und direkt losfahren. Mit der nächsten i-Kfz-Stufe soll das sofortige Losfahren in allen Fällen möglich sein. Zudem ist angedacht, den Service auf juristische Personen per Vertretungsregelung und Großkunden mit Vollmacht des zukünftigen Halters auszuweiten“, erklärt Mirko Hein, Abteilungsleiter Bürgerdienste. Landrätin Eva Irrgang sagt zum Start des neuen Angebots: „Digitalisierung ist kein Selbstzweck. Entscheidend ist, was beim Bürger ankommt. Die Kfz-Zulassung ist unsere mit Abstand am häufigsten nachgefragte Dienstleistung. Deshalb ist es gut, dass sich unsere Kunden hier jetzt den Gang zu unseren Zulassungsstellen sparen können. Der ganze Vorgang lässt sich dann stattdessen stressfrei nach Feierabend von der Couch aus erledigen.“

(ba)

Stichwörter: Fachverfahren, Kreis Soest, Kfz-Zulassung, Kfz-Wesen, Verkehrswesen, i-Kfz, Bürgerservice